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                    Zusammenfassung
Hintergrund
Durch Überbrückung verschlossener Gefäßabschnitte mittels Bypass kann eine drohende Amputation bei Diabetikern verhindert werden. Gegenstand dieser Arbeit ist die Variabilität der Arterien am Unterschenkel und Fuß im Hinblick auf chirurgische Interventionen.
Material und Methoden
Alkoholfixierte Beinpräparate (n=12) wurden im Hinblick auf arterielle Variationen präpariert, farbig markiert und fotografisch dokumentiert. An Thiel-fixierten Unterschenkeln (n=10) wurde die Digitale Subtraktionsangiographie (DSA) getestet.
Ergebnisse
Es fanden sich folgende Variationen: Trifurkation, Tr. tibiofibularis anterior, dominante A. fibularis, ein Arcus plantaris durch den zweiten intermetatarsalen Spalt verlaufend, kräftig ausgebildete A. plantaris profunda, kräftiger tiefer Ast der A. plantaris medialis und eine stark ausgeprägte A. arcuata. Die den Arcus plantaris versorgenden Arterien variierten stark in ihrer Ausprägung. Thiel-fixiertes Material ist für DSA geeignet.
Schlussfolgerung
Die „Ringanastomose“ einschließlich des Arcus plantaris gewährleistet die Durchblutung des Fußes und sollte für die erfolgreiche Durchführung pedaler und kruraler Bypassoperationen präoperativ auf individuelle Variationen untersucht werden.


Abstract
Backround
Patients with diabetic foot syndrome belong to a high risk group for amputation. To preserve the lower limbs, crural and pedal bypasses are performed between the main arteries. We studied the variations of arteries in relationship to surgical intervention and outcome.
Material and methods
The popliteal, tibial and fibular arteries and the foot arteries of alcohol-fixed lower legs (n=12) were dissected and marked with colours for photographic documentation. Thiel-fixed lower legs (n=10) were tested by digital substraction angiography (DSA).
Results
The following variations occurred: trifurcation, anterior tibial artery originating from the fibular artery, dominant fibular artery, plantar arch running through the second interosseus space, dominant deep plantar artery, deep branch of the medial plantar artery and prominent arcuate artery. The arteries for the plantar arch varied manifold. DSA can be done with Thiel-fixed material.
Conclusion
Surgeons should examine the prominent arteries and dorso-plantar anastomoses with the plantar arch for successful crural and pedal bypasses in diabetic patients with respect to individual variations.
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